

Edición del 28 de noviembre de 2021

Año 113 - N°6.562

Representante Legal y Director:

Mons. Bernardo Bastres Florence

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



# El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



ASAMBLEA ECLESIAL  
TODOS SOMOS DISCÍPULOS MISIONEROS EN SALIDA

## MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO A LA ASAMBLEA ECLESIAL LATINOAMERICANA

### «ESCUCHA Y DESBORDE»

## CLAVES HACIA LA SINODALIDAD ECLESIAL

**E**l Papa Francisco se une a los participantes de la Asamblea Eclesial de América Latina y el Caribe en un mensaje donde hace hincapié en tres claves para caminar hacia la sinodalidad: comunión, participación y misión, y, a la vez, propone dos palabras fundamentales para avanzar en el camino sinodal: “escucha y desborde”.

En su mensaje, el Papa Francisco agradece a todos por su participación en esta Asamblea, «que es una nueva expresión del rostro latinoamericano y caribeño de nuestra Iglesia, en sintonía con el proceso preparatorio de la XVI Asamblea general del Sínodo de los Obispos que tiene como tema ‘Para una Iglesia sinodal: comunión, participación y misión’».

En base a estas claves que “vertebran y orientan la sinodalidad”, es decir, comunión, participación y misión; el Papa reflexiona brevemente sobre dos palabras que exhorta “a tener en cuenta de modo especial en este camino que están haciendo juntos: escucha y desborde”.



#### Procuren escucharse mutuamente

La primera palabra propuesta por Francisco es escucha: “El dinamismo de las asambleas eclesiales está en el proceso de escucha, diálogo y discernimiento”, escribe el Obispo de Roma, destacando que en una Asamblea, “el intercambio facilita escuchar la voz de Dios hasta escuchar con Él el clamor del pueblo, y escuchar al pueblo hasta respirar en él la voluntad a la que Dios nos llama”. Les pido -se lee en el mensaje del Papa- que procuren escucharse mutuamente y escuchar los clamores de nuestros hermanos y hermanas más pobres y olvidados.

#### Que esta Asamblea “desborde” el amor creativo de su Espíritu

La segunda palabra es desborde: “El discernimiento comunitario re-

quiere mucha oración y diálogo para poder hallar juntos la voluntad de Dios, y también requiere encontrar caminos superadores que eviten que las diferencias se conviertan en divisiones y polarizaciones”, escribe Francisco manifestando que, en este proceso, pide al Señor que esta Asamblea sea expresión del “desborde” del amor creativo de su Espíritu, “que nos impulsa a salir sin miedo al encuentro de los demás, y que anima a la Iglesia para que, por un proceso de conversión pastoral, sea cada vez más evangelizadora y misionera”. Por ello, el Papa alienta a todos a vivir estos días “acogiéndolo con gratitud y alegría este llamado al desborde del Espíritu en el Pueblo fiel de Dios que peregrina en América Latina y el Caribe”.



A casi 4 meses de su ordenación

# EL REGALO DE LOS NUEVOS MATRIMONIOS DIACONALES A LA DIOCESIS

Por Susy Jacob - Periodista



En el mes de julio recién pasado, se llevó a cabo la Ordenación Diaconal de siete matrimonios en la Catedral de Punta Arenas, después de 5 años de formación en la Escuela Diaconal de la Diócesis.

Conversamos con algunos de ellos, los matrimonios de Maritza y Luis Viel, Magaly y Francisco Gallardo, Angélica y Juan Peña para que nos contaran cómo han vivido este proceso.

**“UNA MISIÓN DE SERVICIO QUE DEBE CONFIGURAR TODA LA VIDA FAMILIAR DESDE LA DOBLE SACRAMENTALIDAD DEL MATRIMONIO Y DEL ORDEN”**

La preparación de los diáconos estuvo a cargo del P. Marcos Buvinic, quien es un convencido que esta vocación complementa el camino a la santidad del matrimonio. Es por esto que siempre se les preparó en conjunto: marido y mujer. Asistieron ambos a la Escuela Diaconal y tuvieron que estudiar juntos y hacer el proceso completo unidos, como una tarea matrimonial, un encargo del Señor para ellos dos.

- P. Marcos ¿Cómo surgió la idea de preparar Matrimonios Diaconales y no a hombres solos?

Las orientaciones de la Iglesia para la formación al Diaconado permanente plantean que la esposa participe todo lo que sea posible en el proceso formativo; entonces, junto al grupo de matrimonios de la Escuela Diaconal asumimos que la totalidad del proceso formativo lo hicieran ambos, el matrimonio.

- ¿Por qué?

Porque se trata de una vocación del matrimonio al servicio de la sociedad y de la animación de la comunidad eclesial que nace desde la vivencia matrimonial, allí se desarrolla y desde allí se vive; es decir, se trata de un don y misión que no es sólo de un Diácono casado que ha recibido la ordenación, sino de un Matrimonio Diaconal. Esto es porque todo matrimonio cristiano está llamado al seguimiento de Jesús y su Evangelio en su vida matrimonial; es decir, es una vocación a la santidad, y la vocación diaconal es un don y misión que está



llamada a fortalecer y enriquecer ese camino de santidad matrimonial.

- ¿Sabía de experiencias similares en algún otro país?

Sí, hay diversas diócesis en otros países que han ido dando pasos en superar una comprensión y vivencia meramente funcional del ministerio diaconal; es decir, ir más allá de comprender el Diaconado como unas funciones que desarrolla el esposo que ha recibido la ordenación, sino que se trata de acoger y cultivar en el Matrimonio Diaconal una gracia y una misión de servicio que debe configurar toda la vida familiar desde la doble sacramentalidad del Matrimonio y del Orden.

- ¿Cómo evalúa el proceso y la experiencia en estos casi 5 años de preparación conjunta?

Ha sido un proceso muy hermoso de crecimiento humano y en la fe, de crecimiento en el servicio, en el compartir comunitario, y en la vida familiar de cada Matrimonio Diaconal, según ellos mismos lo han manifestado. Para mí, también ha sido un maravilloso camino de compartir con ellos este crecimiento y ellos me han enriquecido con sus vivencias y su testimonio de matrimonios cristianos.

- ¿Debiera la Iglesia abrirse a esta nueva mirada del diaconado permanente?

Por cierto, se trata de ir superando una mirada y vivencia funcional del Diaconado, para ir cultivando más el testimonio y misión de un matrimonio cristiano -en que siendo dos son uno, como la unión de Cristo con su Iglesia-; un matrimonio que ha sido enriquecido con la gracia del sacramento de Orden que ha recibido el esposo y que los constituye en Matrimonio Diaconal. Hay algunas tendencias involutivas que censuran la expresión “Matrimonio Diaconal”, pero es porque permanecen en una mirada funcional y clericalista del ministerio diaconal, en lugar de mirar su enraizamiento en la vida matrimonial, como es el caso del Diaconado permanente. Hay que ir dando pasos de crecimiento y renovación, como nos pide el Papa Francisco, particularmente en superar el clericalismo, al cual el Papa ha llamado “la peste de la Iglesia”.



**“CON MARÍA, DISPUESTOS A SERVIR”**

- Maritza y Luis ¿Qué sensación tuvieron al recibir el llamado a prepararse como matrimonio al diaconado permanente?

En primer lugar, nos sentimos sorprendidos y luego un tanto incrédulos e inseguros. Teníamos la claridad que, a través de nuestros sacerdotes, era Dios quien nos estaba llamando para ser sus colaboradores y, desde esa perspectiva, nos sentíamos totalmente indignos. Ya desde los primeros encuentros y gracias al apoyo constante de nuestro formador, fuimos descubriendo que, si el Señor nos estaba llamando, Él y su Madre se tendrían que encargar de “capacitarnos” para ser servidores fieles y nos entregamos a lo que Dios dispusiera en este caminar.

- ¿Por qué tomaron la decisión de hacerlo?

Porque el primer año fue de discernimiento, lo que implicaba realizar una exhaustiva y profunda reflexión al interior del matrimonio y la familia. Un elemento clave para tomar la decisión fue precisamente ese, este era un llamado para el matrimonio, y aunque desde el principio sabíamos que el sacramento del orden lo iba a recibir el varón, vivir juntos este camino de preparación se ajustaba a la forma en la que hacemos y vivimos nuestra fe, juntos como matrimonio. Por otra parte, descubrimos que el diaconado es eminentemente SERVICIO y, en nuestro caso, se trataba en parte, de continuar con aquello que habíamos estado viviendo en el tiempo, prestando servicios en nuestra capilla, parroquia y en la familia de Schoenstatt en la ciudad (ministros de Comunión y de la Palabra, catequistas de novios, catequistas para padres en los sacramentos de iniciación cristiana, dirigentes). La formación nos iba a permitir cimentar y dar sustento a nuestra fe y a la manera en que la vivimos.

- ¿Cómo vivieron el proceso de preparación como matrimonio?

El proceso lo vivimos con entusiasmo y alegría. Al interior del grupo de formación la convivencia, fraternidad y el vínculo con nuestros hermanos y formadores contribuyó de manera decisiva a perseverar en este camino porque también vivimos momentos de agotamiento y desgano ya que, a las exigencias del trabajo y familia y a las actividades de las comunidades en las que participamos habitualmente, se sumaban los trabajos y pruebas que debíamos rendir regularmente en cada curso. Los últimos años fueron de mayor claridad, orientación y convicción; al tiempo que de una creciente expectativa.

- ¿Qué esperan entregar y recibir de esta misión en la iglesia de Magallanes?

Anhelamos ser el aporte y entrega que el Señor espera de nosotros, esperamos ser capaces de mostrar a través de nuestro testimonio y de nuestra disposición para con

los demás, cómo el Señor ha obrado en nuestras vidas, lo generoso y misericordioso que ha sido en las diversas circunstancias que hemos vivido, primero como personas individuales y luego, especialmente como matrimonio y familia. Confiamos en recibir el agrado del Señor en las tareas que podamos realizar en favor de nuestros hermanos; nos esforzamos por profundizar en las virtudes de la fe y el amor fraterno.

Finalmente podemos decir, queremos retribuir las bendiciones y Gracias que hemos recibido del Señor, en una forma en que sea Él quien actúe a través de nosotros, ser transparentes de Dios.

Llegar a ser testigos y poder mostrar a otros el Padre que es –verdaderamente– nuestro Padre Dios, como creador, padre y redentor; Aspiramos a alcanzar el ideal de llegar a ser quien el Señor nos pensó, testimoniando en cada mirada, cada palabra y cada acción, lo feliz que es sentirse Hijo de Dios.

**“YO ESTOY EN MEDIO DE USTEDES COMO EL QUE SIRVE”**

- Angélica y Juan ¿Cómo han vivido este tiempo desde la Ordenación?

Ha sido un tiempo maravilloso, de mucho trabajo, pero con un sentido de servicio a los hermanos en el nombre del Señor. Sentimos que no estamos solos, es el mismo Señor que va animando nuestro servicio, nos sentimos más alegres y con mucha más energía. Seguimos en formación permanente, no hemos llegado a una meta, ni nada por el estilo. Es el comienzo de aprender a vivir el Reino de Dios en medio de los hermanos.

- ¿Cómo ha sido y qué han sentido?

Ha sido un tiempo de adaptarnos a las nuevas exigencias y los nuevos desafíos que se van presentando cada día, es un querer estar más atentos a las necesidades que se van presentando a nuestro alrededor, tener los sentidos alertas para poder servir de diversas maneras (a veces

solo consiste en escuchar a alguien). Nos sentimos bendecidos, agradecidos por tanto que hemos recibido del Señor y ese agradecimiento lo ponemos en nuestro trabajo, el que hacemos con alegría y dando lo mejor de nosotros.

- ¿Cómo sienten la recepción de la comunidad en cuanto a que son un “matrimonio diaconal”? ¿Los miran y tratan como una misión de ambos?

La Comunidad Dios Padre de la Parroquia María Auxiliadora, se siente feliz, nos muestran su cercanía y acompañamiento. Aunque, por razones de nuestro servicio y/o encargo pastoral del Obispo, no siempre podemos estar juntos. Y las veces que podemos, sentimos que la Comunidad se alegra y nos felicitan por ser un Matrimonio Diaconal, nos refieren que es una nueva forma de hacer iglesia.

**“EL DIACONADO VIENE A REAFIRMAR NUESTRO SERVICIO EN LA COMUNIDAD”**

Magaly y Francisco ¿Cómo fue la experiencia de la Escuela Diaconal?

Más que una escuela, fue una comunidad. En la cual terminamos muy agradecidos, no solo del conocimiento y la formación, si no del amor fraterno que se entregó en todos los miembros. Se formó una familia diaconal, en la cual había mucha honestidad y sinceridad, por lo tanto mucho cariño.

- ¿Fue muy difícil el estudio?

Si, fue intenso y difícil retomar los libros, pero eso lo hizo novedoso y enriquecedor. Solo conocíamos algunos.

- ¿Los sorprendió a formar parte de la Escuela?

Si, a todos. Y como en todo el camino que hemos hecho en la Iglesia fue lo mismo, primero preguntarnos ¿por qué nosotros? Lo que nos pasó a todos los matrimonios. Y en el camino de la Escuela nos fuimos dando cuenta que la pregunta no era el “por qué” si no ¿Para qué

nosotros?. Y eso es algo que vamos a ir viendo en este camino. Fue una sorpresa, pero en esa sorpresa hay un sí a alguien de arriba que confía en uno, en que tenemos algo para dar, servicio y carisma.

- ¿Cómo tomaron el que la invitación fuera para ambos?

Primero no lo entendimos así. Y yo le dije a Francisco que nosotros lo apoyaríamos en todo. Pero después de la primera reunión captamos que era la señora la que también iba incluida y eso lo sentí como demasiada responsabilidad, pero al final seguimos adelante no más.

- ¿Cómo han sido estos 3 meses después de la ordenación?

Nosotros somos comunidad. La gente que nos ha conocido, entre bromas y entre chiste, siempre me preguntaba cuándo iba a ser diácono. Y la gente nos decía “ustedes son Iglesia”. Y la verdad es que el diaconado viene a reafirmar el servicio. Hay más responsabilidades, pero no son diferentes, porque nosotros siempre tuvimos ese camino de servicio con la comunidad diocesana. Y con el diaconado esa parte no ha cambiado para nada.

- ¿Hay algo que se les haya hecho difícil?

Lo que más me costó al principio era que en la Liturgia tú presides y tienes tus frases y oraciones. Y en las primeras liturgias yo seguía pensando como pueblo y era al revés, era la comunidad la que tenía que responderme. Yo pensaba en las frases de respuesta en vez de las preguntas.

- ¿Cómo ha sido la relación con su comunidad?

Los que más nos conocen actúan con nosotros como siempre. Los que no nos conocen tanto se han acercado más, nos buscan y nos piden consejos, buscan el apoyo y eso es muy rico. Lo bueno es que al empezar a conversar uno se da cuenta que, aunque la Iglesia tiene jerarquía, la forma de comportarse es horizontal y eso se plasma en nuestra comunidad y esa es la experiencia que verdaderamente nos ayuda a caminar juntos. Entonces uno ve que en la Iglesia de Dios tomos somos Pueblo.

## EL PAPA FRANCISCO INVITA A VIVIR UNA NAVIDAD “DE COMPASIÓN Y TERNURA” QUE DE ESPERANZA EN MEDIO DE LA PANDEMIA

El Papa Francisco pidió vivir una Navidad “de compasión y ternura” que de esperanza en medio de las consecuencias de la pandemia de coronavirus que todavía causa gran sufrimiento en numerosos lugares del mundo.

El Papa habló así el lunes 22 de noviembre a un grupo de jóvenes, manifestándoles que se siente “contento de encontrarse ahora, a las puertas del Adviento, en el periodo que cada año nos introduce a la Navidad y a su Misterio. También este año sus luces estarán veladas por las consecuencias de la pandemia, que todavía pesa en nuestro tiempo. Con mayor razón estamos llamados a interrogarnos y a no perder la esperanza”.

Aseguró que “la fiesta del Nacimiento de Cristo no desentona con la prueba que estamos viviendo, porque es por excelencia la fiesta de la compasión, de la ternura. Su belleza es humilde y está llena de calor humano”. Recordó que “la belleza de la Navidad trasciende en el compartir pequeños gestos de amor concreto. No es alienante, no es superficial, o evasivo. Más bien al contrario, agrande el corazón, lo abre a la gratuidad, al entregarse, y puede generar también dinámicas culturales, sociales y educativas”.

Repitió “las palabras de San Pablo VI: ‘Este mundo en el que vivimos necesita de la belleza para no caer en la desesperación’. ¿Qué belleza? No la falsa, hecha de apariencia y de riquezas terrenas que está vacía y genera vacío. No. Sino la de un Dios que se ha hecho carne, la de los rostros, de las historias, de las criaturas que forman nuestra casa común y que, como nos enseña San Francisco, participan en las alabanzas al Altísimo”.

“Les doy las gracias, queridos jóvenes, artistas y deportistas, porque no se olvidan de ser custodios de esta belleza. Que la Navidad del Señor resplandezca en cada gesto cotidiano de amor, de compartir y de servicio”.



## REENCUENTRO PRESENCIAL DE LOS NIÑOS DE CATEQUESIS EN PORVENIR

Después de casi un año, hoy, en la parroquia de San Francisco de Sales de Porvenir, tuvimos nuestro primer encuentro presencial de catequesis de Primera Comunión. Fue un bello momento de reflexión, juegos y compartir. Hicimos nuestro altar del mes de María. Y nos pusimos de acuerdo para la participación en la fiesta de la Inmaculada que la celebraremos en el templo antiguo. Las primeras comuniones se harán el próximo año después de Semana Santa (P. Alejandro Fabres).



## NAVIDAD SOLIDARIA: ME LA JUEGO POR TI

El día 23 de noviembre se realizó en Zona Austral - Zona Franca, el lanzamiento de la campaña “NAVIDAD SOLIDARIA ME LA JUEGO POR TÍ”. Su finalidad es reunir alimentos no perecibles y juguetes, que serán entregados como canastas de Navidad en nuestra diócesis, en la tradicional “Misión Nochebuena”. Esta campaña de la Pastoral Social Caritas, cuenta con el apoyo de ITV Patagonia, Aguas Magallanes, Rofil, El Mercado de La Carne y Corcoran. Esperamos se puedan sumar otras empresas. La recolección se realizará en el módulo central de Zona Austral - Zona Franca y en las oficinas de ITV Patagonia ubicadas en Ignacio Carrera Pinto 654. La campaña se extenderá hasta el 21 de Diciembre. Hacemos un llamado a la solidaridad de la ciudadanía, para que muchas familias que viven momentos difíciles, puedan vivir una hermosa Navidad (Ana Isabel Iturra - Coordinadora Misión Nochebuena).





# «TENGAN ÁNIMO, MANTENGAN ALTA LA CABEZA» PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO



“Estén erguidos, mantengan alta su cabeza”. Éste es el mensaje que el Señor nos comunica en este Primer Domingo de Adviento. Hay hoy dificultades, hambre en muchas partes del mundo, millones de refugiados que buscan seguridad. Y sin embargo el Señor nos tranquiliza diciendo que tenemos que mantener altas nuestras expectativas y nuestra esperanza. Él viene con nosotros y nos dice: Ven conmigo, sirve conmigo, ama conmigo, comparte y date a ti mismo conmigo, y así tú serás mejor, y la Iglesia y el mundo serán también mejores.

A un pueblo desanimado, el profeta anuncia: ¡Ánimo! Va a venir un Salvador de la Casa de David. Con él la honestidad y la integridad se restablecerán (**PRIMERA LECTURA**). Jesús vino para hacernos nuevos a todos. Creciendo en amor y viviendo más profundamente nuestra fe, aceleramos su venida a nuestro mundo (**SEGUNDA LECTURA**). Aún en tiempo de peligro los cristianos siguen esperando en el futuro. Por medio de una vida de amor, oración y vigilancia se preparan para encontrarse con el Señor (**EVANGELIO**).

**PRIMERA LECTURA: Jeremías 33,14-16**  
Llegarán los días -oráculo del Señor- en que Yo cumpliré la promesa que pronuncié acerca de la casa de Israel y la casa de Judá: En aquellos días y en aquel tiempo, haré brotar para David un germen justo, y él practicará la justicia y el derecho en el país. En aquellos días, estará a salvo Judá y Jerusalén habitará segura. Y la llamarán así: «El Señor es nuestra justicia».

### PALABRA DE DIOS

**SALMO RESPONSORIAL: 24,4-5.8-10.14**

R. A TI, SEÑOR; ELEVO MI ALMA.

Muéstrame, Señor, tus caminos, enséñame tus senderos. Guíame por el camino de tu fidelidad; enséñame, porque tú eres mi Dios y mi salvador. **R.**

El Señor es bondadoso y recto: por eso muestra el camino a los extraviados; él guía a los humildes para que obren rectamente y enseña su camino a los pobres. **R.**

Todos los senderos del Señor son amor y fidelidad, para los que observan los preceptos de su alianza. El Señor da su amistad a los que lo temen y les hace conocer su alianza. **R.**

**SEGUNDA LECTURA: 1 Tesalonicenses 3,12 - 4,2**

Hermanos: Que el Señor los haga crecer cada vez más en el amor mutuo y hacia todos los demás, semejante al que nosotros tenemos por ustedes. Que él fortalezca sus corazones en la santidad y los haga irreprochables delante de Dios, nuestro Padre, el Día de la Venida del Señor Jesús con todos sus santos. Por lo demás, hermanos, les rogamos y les exhortamos en el Señor Jesús, que vivan conforme a lo que han aprendido de nosotros sobre la manera de comportarse

para agradar a Dios. De hecho, ustedes ya viven así: hagan mayores progresos todavía. Ya conocen las instrucciones que les he dado en nombre del Señor Jesús.

### PALABRA DE DIOS

**EVANGELIO: Lucas 21,25-28.34-36**  
Jesús dijo a sus discípulos: «Habrá señales en el sol, en la luna y en las estrellas; y en la tierra, los pueblos serán presa de la angustia ante el rugido del mar y la violencia de las olas. Los hombres desfallecerán de miedo por lo que sobrevendrá al mundo, porque los astros se conmoverán. Entonces se verá al Hijo del hombre venir sobre una nube, lleno de poder y de gloria. Cuando comience a suceder esto, tengan ánimo y levanten la cabeza, porque está por llegarles la liberación». Tengan cuidado de no dejarse aturdir por los excesos, la embriaguez y las preocupaciones de la vida, para que ese día no caiga de improviso sobre ustedes como una trampa, porque sobrevendrá a todos los hombres en toda la tierra. Estén prevenidos y oren incesantemente, para quedar a salvo de todo lo que ha de ocurrir. Así podrán comparecer seguros ante del Hijo del hombre».

### PALABRA DEL SEÑOR

“En estas cuatro semanas estamos llamados a salir de un modo de vida resignado y rutinario, alimentando esperanzas y sueños para un nuevo futuro”  
Papa Francisco

## Adviento

<b>DOMINGO 28 NOV</b> Iniciamos el Camino de Adviento, haré oración en familia y encenderemos la primera vela de la Corona de Adviento.	<b>LUNES 29</b> Llamaré a quien se encuentre solo y/o enfermo.	<b>MARTES 30</b> Cuidaré los recursos: agua, luz, papel, comida, etc.	<b>MIE 1 DIC</b> Antes de dormir, leeremos en familia un cuento o historia.	<b>JUEVES 2</b> Rezará un Padre Nuestro por el Papa Francisco.	<b>VIERNES 3</b> Ayudará en casa con alegría.	<b>SÁBADO 4</b> Rezará un Ave María por los gobernantes.
<b>DOMINGO 5 DIC</b> Haré oración en familia y encenderemos la segunda vela de la Corona de Adviento.	<b>LUNES 6</b> Trataré a todos con cortesía y amabilidad.	<b>MARTES 7</b> Donaré ropa o cobijas a quien más lo necesite.	<b>MIE 8</b> En familia, comeremos juntos sin dispositivos.	<b>JUEVES 9</b> Rezará un Padre Nuestro por los obispos.	<b>VIERNES 10</b> Obedeceré a la primera y de buen modo.	<b>SÁBADO 11</b> Me consagraré a la Virgen de Guadalupe.
<b>DOMINGO 12 DIC</b> Haré oración en familia y encenderemos la tercera vela de la Corona de Adviento.	<b>LUNES 13</b> Publicaré en las redes sociales un mensaje de esperanza.	<b>MARTES 14</b> Compartiré comida con quien no tengo a se encuentre solo.	<b>MIE 15</b> En familia, jugaremos juntos.	<b>JUEVES 16</b> Rezará un Padre Nuestro por los sacerdotes.	<b>VIERNES 17</b> Ordeno mi habitación y separo lo que puedo donar.	<b>SÁBADO 18</b> Rezará un Ave María por los educadores.
<b>DOMINGO 19 DIC</b> Haré oración en familia y encenderemos la cuarta vela de la Corona de Adviento.	<b>LUNES 20</b> Le diré a mi familia lo mucho que los amo.	<b>MARTES 21</b> Me miraré en el espejo y reconoceré lo maravilloso que soy.	<b>MIE 22</b> En familia, leeremos Is. 9, 5-8.	<b>JUEVES 23</b> Rezará un Padre Nuestro por los enfermos y médicos.	<b>VIERNES 24</b> En familia, amurallaremos al Niño Jesús.	

Visita nuestro sitio [Muy Educativo](#)

## AGENDA DEL PASTOR

**Domingo 28:** 12.15 y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

**Lunes 29:** Obispado.

**Sábado 04:** 18.00 hrs. Confirmaciones en Parroquia María Auxiliadora.

**Domingo 05:** 10.00 hrs. Eucaristía en Comunidad Virgen del Carmen de Río Seco.

## DIOS HABLA CADA DÍA

**Lunes 29:** Is 2,1-5; Sal 121,1-2.4-9; Mt 8,5-11

**Martes 30:** Rom 10,9-18; Sal 18,2-5; Mt 4,18-22 (San Andrés, apóstol)

**Miércoles 01:** Is 25,6-10; Sal 22,1-6; Mt 15,29-37

**Jueves 02:** Is 26,1-6; Sal 117,1.8-9.19-21.25-27; Mt 7,21.24-27

**Viernes 03:** Is 29,17-24; Sal 26,1.4.13-14; Mt 9,27-31 (San Francisco Javier)

**Sábado 04:** Is 30,19-21.23-26; Sal 146,1-6; Mt 9,35 - 10,1.5-8